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初⾒化學的衝動

陳盈縉經理從⾼中時就對化學有興趣，第⼀次聯考因為成績

不佳，所以選擇重考。在重考班時，遇到教化學的蘇千乘⽼

師，因為他的教學讓其更加喜歡這⾨科⽬，也有了選擇唸化

學系的念頭。陳經理接著表⽰，當時因家⽗身體狀況不好、

家中經濟狀況不佳，所以選擇在南部的學校就讀，記得當時

第⼀志願是成⼤，接著是中山、⾼醫、⾼⼤，最終還是因為

分數的關係⽽進到⾼醫就讀。會把⾼醫放在前幾志願是因為

雖然名為化學系（當時尚未改制），但學習的內容比較偏醫

藥與應⽤，所以就將其選為第三志願。
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在⾼醫六年的社團經驗、印象

回想在⾼醫六年的印象，陳盈縉經理說道，⾼醫校地不⼤，但設備齊全，⽽且離醫院很近，看醫⽣

應該是很⽅便的。當年系上的學長姐很有活⼒，⽼師教學認真，學校或系上都會舉辦很多的活動。

即便經過⼀段時間後，他對⾼醫的印象始終沒有改變。

陳經理在⼤學期間曾經參加過兩個社團，⼀是合唱團，因為他⾼中就是合唱團⼀員，所以在⼤⼀的

時候就加入合唱團。他從那裡學習到的經驗就是團隊合作，因為必須分部練習，然後要合起來，每

個⼈必須隨時注意聲⾳，只要有⼀個⼈不⼀樣，就無法唱出和諧感。

另⼀個社團是跆拳道社，這就要講到國⼩階段，他在國⼩時有學過，後來因為摔傷⽽錯過升段的機

會，於是在⼤學時重新加入，主要是想要重新訓練。從中學到的經驗，就是每個動作都有它的技巧

跟技術，透過訓練能讓⾃⼰學習武術的奧妙，⽽在群體表演時，要求每個動作都要到位，不能快也

不能慢，所以也算是學到另類的團隊合作。

最懷念⾼醫的⼈事物

陳經理在⾼醫最懷念的⼈，是教過他的⽼師們跟⼤學的死黨，因為後來留在⾼醫唸碩⼠，所以他跟

⽼師們的感情也比較深厚，其中印象最深刻的師長就屬指導教授曾誠齊跟陳義龍兩位⽼師。陳教授

平常不笑時看起來很兇，很多⼈不敢靠近他，但其實是位關⼼學⽣也很照顧學⽣的教授，除了學業

上的教導，也會關⼼學⽣私下的⽣活，是⼀位外表嚴肅內⼼熱情的⽼師。⽽曾教授就是個慈眉善

⽬、仙風道骨的⽼師，講話從不⼤聲，也沒看過他⽣氣，是⼀位和藹可親的⽼師，並在實驗上有他

的堅持與想法，並勉勵學⽣能夠持續努⼒。

陳經理表⽰，他有今⽇的成績當然與⾼醫的學習經驗有關，就像這兩位最懷念的教授，他們教給他

的知識固然重要，但他們教導的處事態度更為重要。「每當我迷惘或是累的時候，就會想起他們所

說的不要鬆懈跟堅持下去，到現在我仍然覺得受⽤，也藉這個機會再次謝謝兩位教授。」陳經理如

此感激。

提到最懷念的事，陳經理想了想，認為有太多可講，但若要選⼀個，他分享了⼀個他跟陳義龍教授

的故事：「其實我⼀直都算幸運，在不同時期遇到幫助我的⼈，在我⼤三時進到實驗室當專題⽣，

後來順利推甄留在⾼醫。或許是完成了⼀個階段，我在初期確實放鬆了，常常打球不在實驗室做實

驗，進度雖然有但不是很快。這⼀切其實⽼師都看在眼裡，有⼀次把我叫到辦公室，他沒有⽣氣並

好好跟我說他對我的期望很⾼，希望我能好好的學習做實驗，不要讓他失望。然後又開始跟我聊打

球跟實驗，雖然只是短短的幾句話，卻讓我突然頓悟。」

至於最懷念的物，陳經理表⽰，應該是很有紀念價值的舊三棟吧！因為求學期間有很多⾨課程都在

那邊上課，翹課差點被抓也是在那裡。重點是那裡離便當街很近，每次下課衝過去都很⽅便。
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對⾼醫的期望

我們問了陳經理對⾼醫有何期望︖他希望學校可以更加傾聽學⽣的聲⾳，能與學⽣共同討論重要議

題，也期望系上的⽼師能更加把⾃⼰的學⽣當成⼩孩⼀樣看待，不僅關懷並能給予協助，更能拉近

與學⽣的距離。

至於對學校的願景，他認為身為南部很重要的醫學⼤學，⼀直以來是以醫院做為後盾基礎，進⽽發

展教學實⼒。「未來希望學校能更整合內外部資源，對內持續保有教學特⾊，對外與產業界進⾏產

業合作，推⾏產學計畫讓優秀學⽣早⽇與業界接軌，讓學⽣畢業即就業。」他是如此的期待。

職場發揮

畢業時，陳經理選擇利⽤國防役進到⽬前服務的公司─聚和國際，由於⼀直待在公司，加上主管培

育以及表現不錯的關係，所以升遷⽅⾯都算順利。⽬前他在公司擔任的職位是研發經理，但因組織

調整需求，也兼任了⼤發⼆廠副廠長。「透過領導將專業傳承下去，發揮組織最⼤的功效。」是他

的領導理念。

陳經理服務期間多次到⼤陸的⼯廠進⾏技術⽀援，也學習到很多寶貴的經驗與增廣⾒聞。細數在公

司服務這11年以來，開發過的新產品及製程改善的件數⼤約⼗幾件，⽽且每年都有新的東西產出。

給學弟妹的期許

「先得把⾃⼰準備好，等待機會並且抓住它。」他告訴我們，在⼯作之後，有很多東西跟學校教的

不太⼀樣了，以往教的是讓你拿到⼀張入場券，進職場後會有各種知識或技能等著我們去學習。

「學校教的是知識，社會教的是態度，唯有態度正確才能不斷⾯對挑戰、克服困難。」不管在任何

位置都有其可學習的東西，唯有我們把⾃⼰準備好了，機會來了才能抓住。⽽系上其實已經在做⼀

些產學合作，希望能讓它更加成熟，讓更多優秀的學⽣能同時學習學校與社會所賦予的知識及態

度，使他們藉此機會找到理想的⼯作。畢竟從⾼醫畢業的優秀⼈才非常的多，也遍佈各⾏業，學校

能藉由校友或系友會來讓這些前輩與在學的學弟妹多做交流，就是⼀個很重要的優勢。

「沒有⼈是天⽣的領導者，但可藉由很多訓練讓⾃⼰能夠增加經驗，加上有⼈提攜教導的話，都能

夠去⾯對不同的挑戰。學弟妹們共勉之。」離開前他給了我們名⽚，我想，他已經提早將機會擺在

我們眼前，就等我們將⾃⼰準備好了。
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